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Plus de 80 participants au concert du 4 juillet de l'Harmonie

Ussel-Haute-Corrèze

Dans le cadre du Festival l\,4ille Sources, concert de

cuivres, le 18 juiliet.

Concert lecture du 1 er août à la salie des fêtes

dans Ie cadre du Festival des N,4ille sources

Plus de 500 participants au lüarèges Trail Shem

le 24 juillet

La fête de la St Barthélémy a battu son plein en fin d'été
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Votre Maire,
Frédéric BIVERT

Bonjour à tous,

parce que nécessité fait loi, la rentrée scolaire est un moment important pour les'121 enfants prévus

cette année à Liginiac. cetîe rentrée est prévue, mais pas comme d'habitude ! Les conditions pour

ces enfants, pour res-paiànts et enseignànts ont rarement été aussi particulières, marquées par la

covid-1g qui bouscule tous les usages. Aujourd'hui, il est surtout question du port du masque et du

respect des gestes barrières. Pour éela, l'organisation a donc été prise au mieux, comme l'achat de

tables et bancs rectangulaires pour une'meiiieure intégration dans l'espace de restauration existant'

ll faut néanmoins teflôlier notre'école qui a renouvelé sôn label en faveur d'actions de développement

durable, signe important pour cette jeune génération. L'actualité c'est aussi la démission d'une élue

de notre conseil municipà|. Je regrétte vivêment que certaines personn-os n'arrivent plus à exercer

sereinement leur mandat. Nous avons travaillé sur de nombreux sujets qui vous sont expliqués

dans ce bulletin, comme la téléphonie, internet avec la mise en place d'un pylÔne, les routes, les

entretiens, bref, tous ces éléments importants pour notre commune. Des travaux de préparations

débuteront donc à l'automne et seront poursuivis au printemps prochain. ll s'agit de la deuxième

tranche du PAB, de l'extension du cimetière et du renforcement de la voie communale n"14 « Pisse-

Lèbre ». Les études se poursuivent pour les autres projets. La commune travaille également en

étroite collaboration avec Ie projet de territoire mis en place par notre communauté de communes.
Enfin, de nombreux départs à la retraite d'agents de la commune nécessitent Ia mise en place d'un
recrutement pour assurer les services et l'organisation.

Je vous souhaite une excellente rentrée, et une bonne lecture de ce bulletin municipal.

;*,i".

-
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La garderie prête pour la rentrée

L'extension de la garderie est enfin terminée. C'est en lieu et
place des deux garages existants à côté de l'école que cet
aménagement d'extension de la garderie est opérationnel
à la rentrée de septembre. Ces travaux permettront une
meilleure organisation de garderie en partenariat avec
Haute Corrèze Communauté. lls ont été exécutés par des
entreprises locales. La fermeture de Ia cour en bois est
entièrement réalisée par les agents communaux.
Par ailleurs, la cour de récréation a été agrémentée de
tracés de jeux en plein air (marelle, etc.) pour le grand
bonheur des enfants. Cette opération a été co-financée par
t'État. l\laître d'æuvre : IMAAD.

Voirie, de nombreuses réfections estivales
Dans le cadre des réfections de voirie, une parlie de la VC
n'5 passant de la VC n'3 vers l\4anzac a été refaite avec
Ie procédé d'enrobé à chaud. C'est l'entreprise Eurovia qui
a réalisé ces travaux intégrant également une petite partie
d'environ 20 mètres d'une descente importante desservant
une habitation au Puy de lVanzagol. Les agents de la
commune ont d'ailleurs préparé les abords de la route après
repérages.

ll a également été réalisé par les agents de la commune
des reprises de voiries par le procédé d'enrobé à froid. En
septembre, des batardeaux seront réalisés par nos agents
devant les entrées de certaines habitations situées en
contrebas des routes.
Pour 2O22, il est prévu en travaux de voirie, la reprise de la
route VC no 1 7 sur « Pisse-lèbre » pour environ 1 25 000 €, ainsi
que la deuxième tranche du PAB et l'extension du cimetière.
Cette opération a été co-financée par le Département.
Assistance à lVlaîtrise d'Ouvrage : Syndicat de la Diège

Puy l'4anzagol
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Un cimé-tière géré,durabiernent !' :.,i, 
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La Èrotecticn der.[énvlronnement et de la sante font dèsormais
par-iie intégrante de la gestion des cimetieres, comme de
tous les au-ires espaces cbmmunaux. La loi Labbé a, en effet,
interdrit: llutilisation,6e' prodü;§ phytop,hârmace..utiques d,ans
les collectiv,ités publriques, depuis 2016: Sur les co,nseils de la
c.ornmune de Serandon,: nou§ âvônslnis en place un traiteme,nt
à base ele purih'de géfan,iurnr pour llentretbn de notre cimetiè,re:
Les pliemiers essais sônt'très' sâtisfâisants,. Cette méthode
n'est pas aussi radicale qu'un désherbant traditionnel, mais
reste une sol,ution néanmoins efficaCe, en confoÈmirté ivsç:16
réglementation.



Show nautique du 15 août2021

Dans Ie cadre de la fête du lac
organisée tous les ans, le club
motonautique du lac de la Triouzoune
a réalisé avec son équipe, un très
beau show avec des personnalités
notamment"champion du monde en
jet-ski acrobatique.

La plage du N/aury à Liginiac était
pleine de monde, amateurs de la
discipline ou vacanciers. Le soir le club
a organisé également un magnifique
feu d'artifice avec sons et lumièies
d'une grande qualité, financé par la
commune de Liginiac. Ce feu a été
tiré depuis trois barges positionnées
dans I'eau face à la plage. Un très
bel évènement à refaire l'année
prochaine...

Etude énergétique éclairage public

Dans le cadre des économies d'énergie,
la commune a missionnée le Syndicaf de
la Diège pour réaliser une étude sur nos
installations d'éclairage public.
L'étude a démarré par l'audit des
installations et la réalisation de la
cartographie exacte des circuits et
dispositifs d'éclairage^ Les différentes
armoires sont également r:épertoriées
avec les automates et horloges associés.
ll en ressort que la commune possède
42 dépafts sur son territoire et 372 points
lumineux.
Un tableau Excel reprend I'ensemble du
dispositif avec les différentes commandes,
variateurs de tension mis en place sur les
circuits, les types et numéros de séries des
équipements, les cellules, les horloges
et les puissances souscrites auprès-du
fournisseur d'énergie.
L'analyse des consommations est réalisée
pour 2018,2019, e|2020. L'audit a permis
de relever également les différents
réglages des temps d'éclairage, ainsi que
le coût par circuit et bien sûr annuel.
Différentes pistes d'économies sont
proposées :. Un circuit possède une puissance
souscrite supérieure à l'utilisation. lI sera
m_odifié auprès du fournisseur d'énergie.. Remplacement de t horloges classiques
par des horloges astronomiques pour

Synd icat
de la Diège

permettre un meilleur paramétrage.. La rationalisation du temps de
fonctionnement de 23h à 6h pour toutes
Ies commandes de Ia commune. 1T
lignes resteront en fonctionnement
pour des raisons de sécurité, comme
certains carrefours et passages piétons
par exemple. Cette solution rapide à
mettre en place permettra une économie
annuelle d'environ 4505 €. Les coûts de
remplacement et de reprogrammation des
horloges sont financés par le Syndicat de
la Diège à hauteur de 30%.. Une autre piste pourrait être le
remplacement de 138 lanternes
énergivores de sources SHP (source
haute puissance) par des lanternds 60W
de sources LED dans le bourg. Le coût
de remplacement dépasse les 104 000 €,
l'aide au financement par le syndicat
serait également de 3A% et dàns ce
cas l'économie annuelle pourrait être de
3000 € supplémentaires, avec un retour
sur investissement de 11 ans. ll est à noter
que cette solution doit être étudiée dans le
détail. En effet, les bâtiments de France
nous demandent de l'éclairage jaune dans
la zone du bourg.
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L'école Pierre et Marie Ganet investit dans de nombreux projets

L'an passé la Crise de la Covid a imposé l'annulation de nomb.reux projets :.voyages
scolâires des CP/CE et des CIt/, les rencontres courses d'orientation et athlétisme,
« école et cinéma ». l\4algrè un contexte compliqué, l'équipe enseignante a réussi
collectivement à mener à-bien beaucoup d'actions:l'aménagement et le suivi du
jardin avec l'aide précieuse de Jonathan, la semaine de la biodiversité (Projet Eco-
Ecole 2021), l'engagement aux Incorruptibles (défi lecture).
Pour cette rentrée, l'équipe poursuit sur sa lancée avec encore une fois un programme
riche.

« L'école a obtenu pour la quatrième année consécutive, le label international de
développement durable Eco-Ecole pour son travail sur la biodiversité>>, explique Jean-
Françoié Beylier, le directeur. Lecture est faite du rapport remis par lg jrry international
Eco-École. Ce projet a été le fruit d'une collaboration étroite avec la IMairie de Liginiac,
le lycée agricole ije Neuvic, Ie CPIE et Ia lVaison de la Pêche et de l'Eau. Et de
poürsuivre : « Avec l'aide du grand-père d'une élève de l'école, de Jonathan, des éco-
délégués des classes et de la maîtresse de la classe de PS/N4S, un panneau va être
installé au niveau du potager de l'école afin de sensibiliser les passants. Cet espace
a été agrémenté d'une seire, installée par les agents techniques municipaux, afin de
réaliseides semis »^ ll a été constaté la disparition de légumes dans le potager...
Toujours l'an passé, l'école de Liginiac a aussi été labélisée « Génération 2024 »

en lien avec les activités physiques et les jeux olympiques de 2024. Elle est aussi
devenue Refuge LPO et a développé, en partenanriat avec Ie CPIE et la N/airie, « un
carré pour la biodiversité ».

Projets 2021
Cetie année, Ie thème d'Eco-Ecole podera sur les solidarités. L'ensemble des classes
travailleront tout au long de l'année sur ce thème. Dès la rentrée de nouvèaux éco-
délégués seront élus afin de maintenir ces échanges constructifs entre élèves et
équipes. En partenariat avec le Lycée Agricole de Neuvic, la construction d'un verger
est à l'étude.
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Classe Enseignant Effectifs

N/me Sophie Thomas

t\llme Cécile lMartin

15 PS i8 ti/S = 23

GS/CP 14 GS/ BCP = 22

CP/CE1 Itlme Isabelle Yeux 1sCP l7CÉ.1 = 22

CElICEZ h/me Valérie Couchouron 8CE1 /17C82=25

1gCt\rll l1ACltAZ =29CtVl/CtM2

Les effectifs de la rentrée 2021

PS/VIS

It/. Jean-François BeYlier

Total des effectifs: 121 élèves à la rentrée 2021,'117 élèves
présents en juin.

16 élèves de
Ctt/2 quittent
l'école pour le
collège.

,W
æ

Agent des services techniques à la Mairie depuis
2dfi, il a intégré l'équipe par un emploi d'avenir et
s'est formé eÀ paralièle à un brevet professionnel
d'aménagement paysager.
« Depuis quelques années, je m'intéresse au
maraîchage en sol vivant et au travail de la terre
sans intrant, sans modification, pour produire
écologiquement.» ll se documente et expérimente
chez lui. << Entre les serres, les fruitiers, je vise
l'autosuffisance alimentaire », explique ce dernier.

« À l'époque de Jean Valade, [V]aire, il y a quelques
années et à la demande de l'équipe enseignante, j'ai
aménagé un potager à l'école. Et puis, il y a trois ans,
j'ai eu un déclic et souhaitais m'investir davantage
auprès de l'école et des élèves. On se rencontre par
groupes et par classes, dans le potager. Ensemble,
en fonction de leur niveau, on plante, on explique,
on récolte... Je ne travaille pas le sol, mais utilise,
pour le nourrir, paillage, fumier, etc. J'explique ainsi
aux enfants à quoi sert le ver de terre, que nécessite
comme production fouragère un lapin pour être auto-
suffisant en paille et aliments. Cette année encore,
soutenu par la [t/airie et Ie corps enseignant, nous
poursurvrons ».

Les enfants sont sensibles puisqu'à leur retour à la
maison, ils en parlent avec leurq parents ou grands-
parents. Et pourquoi, tu ne protèges pas ta terre avec
du paillage, papy, elle va attraper un coup de soleil ?
Et dis maman, plus tard je veux être un protecteur de
Ia nature. Un pari plus que réussi par la transmission
d'une passion qui séduit petits et grands.

Jonathan Depaquy partage sa passion
de la nature avec les enfants,

À 32 ans, Jonathan est autodidacte'
Passionné par la nature, il s'investit depuis
plusieurs années à l'école pour depuis
flusieurs années auprès des enfants de
i'école pour animer les actions potagères
avec les équipes enseignantes.
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L'êcologic d'cprès Loulou
La permaculture et les pollinisateurs

Dans mon dernier article, j'ai dit que j'allais parler de la
permaculture et du rôle des pollinisateurs. Je vais donc
commencer par la permaculture.

La permaculture c'est quoi ?
C'est une sorte de culture. Les jardins « classiques »

(pas en permaculture) sont parfois bio mais il faut
retourner la terre !!!Alors que les jardins en permaculture
non ! Nous laissons les animaux souterrains vivre
leur vie tranquillement ! Nous n'avons pas besoin des
tracteurs donc moins de pollution !!!

Comment faire un jardin en permaculture ?
Un jardin en permaculture se fait dès décembre donc à
la fin de l'automne. ll se constitue de carton (sans encre
dessus sinon ça pollue), de feuilles mortes, de bouts
de bois morts, de caca de poules et de brindilles, de
compost. Quand nous avons repiqué nos petits fruits,
légumes..., il faut pailler pour que la terre conserve
l'humidité. ll faut arroser selon le besoin des plantes.
Poursavoirsiellesontbesoind,eaU,matechnique
toucher sous la paille pour voir s'il y a encore de
l'humidité. N/lais normalement, les couches gardent
l'humidité.

Et sij'y connais rien, qui peut
Vous pouvez appeler des gen
métier: pour venir chez vous et
vos amis, ou le faire tout seul.
D'ailleurs, la maman de deux copains peut vous
aider : c'est Carine Andrieux et Racines & Bourgeons.
Retrouvez-là sur sa page https://www.facebook.com/
racinesetbourgeons/

Je vous propose
d'une cabane #9

aussi de reg la vidéo « Histoire

youtube.co

lVaintenant, parlons
Comment faire pou
dans votre jardin ?
-Ne coupez pas les fle
-Laissez un carré de b
plus haut)
-Faites un
-Faites u
l'école),
-Si vous
appliquer.

m' 2
S

VOUS

inisateurs
les pollinisateurs viennent

ES,
(ce que j'ai proposé

(comme à

génial d'un
https://www.

papa

hôtel à in
ne zone

« jardin
d'une

r

Dans quel ordre mettre les couches ?
En premier, mettre des couches de carton, puis des gros
bouts d'arbres mofts, par dessus des feuilles mortes,
ensuite des brindilles, encore des feuilles mortes, du
compost, du caca de poule (ou de cheval, de lama, de
vache) et puis encore des feuilles mortes et de la paille.
Cela s'appelle la culture en lasagnes. Petit conseil en
+ : quand il a plu, pas besoin d'arroser le jardin pendant
Iongtemps.

Mais que mettre dans un jardin en permaculture ?
Vous pouvez mettre des petits fruits, des légumes, des
fleurs, des plantes aromatiques et/ou médicinales...
Plein de choses si les graines sont bio !!!
ATTENTION !!! IL NE FAUT PAS PLANTER LES
GRAINES DIRECTEIMENT DANS LE BAC !!! IL FAUT
FAIRE DES SEIVIS DANS DES PETITS GODETS.

Mais que faire dans un jardin en permaculture ?
Pleins de trucs !!l Vous pouvez vous dire que chaque
jour vous décorez un peu votre jardin I (Pas trop hein!)
Vous pouvez planter, tondre des allées puis mettre des
bouts de bois dessus pour marcher dessus. l\iiettre un
hamac pour lire tranquillement dans le jardin, faire un
carré de biodiversité. C'est un carré où on laisse pousser
l'herbe, les fleurs pour laisser vivre les insectes dedans.
Par exemple, la capucine attire les pucerons comme Ça
ils ne vont pas sur les légumes ! Elle empêche aussi les
mouches blanches d'aller sur les tomates, les poivrons,
les aubergines. Et en plus, elle atllre aussi les insectes
pollinisateurs ! Et vous pouvez même la manger, c'est
délicieux !

avez d'autres idées n'hésitez pas à les

Voici quelques pollinisateurs :

-Abeilles domestiques ou sauvages,
-Bourdons,
-Papillons,
-Chauves souris. Et oui, les chauves souris sont des
pollinisatrices lll
-Colibris,
-Les guêpes ne sont pas classées dans les pollinisateurs
mais elles jouent un rôle similaire pour quelques fleurs.

Et voilà" Pour voir toutes ces idées en pratique, passez
voir le jardin en permaculture de l'école. Aidés par
Jonathan, employé communal, tous les enfants de
l'école ont mis la main à la pâte"..ou plutôt à la terre !

Je ne vous dis pas de quoi parlera mon prochain article,
c'est une surprise !!l

Et comme dans « permaculture », il y a « culture », et qu'il
me semble que ce bulletin parle des associations, j'en
profite pour vous glisser Ie nom d'une belle association
culturelle qui s'appelle Les lnvoltes. N'hésitez pas à
vous renseig ner : https://www.facebook. com/lesi nvoltes

LOULOU
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Les Crins d'Aylo, l'onlmol médioteur
Nathalie a créé « Les Crins d'Ayla » en 2018. Un projet de
vie plus qu'une entreprise qui permet aujourd'hui à toute la
famille de s'épanouir dans un milieu naturel, entourée de
poneys, chevaux, oies, canards, cochons d'indes, lapins,
tortues, chèvres, poules, de chiens, de chats et même un
paon et un âne. tout en travaillant dans un domaine qui
la passionne depuis toujours. Née à lVontreuil d'un père
issu d'une famille corrézienne et d'une mère du cantal
tous deux partis travailler à Paris. Nathalie travaille pour
une société d'HLIV et assure la responsabilité du volet
social. En 2009, Nathalie rencontre Christophe, ingénieur
dans la fibre optique. « J'ai quitté mon emploi pour
travailler à la mairie de Saint-Pierre, et nos deux enfants,
Cassiopée et Anatole, sont arrivés très vite. J'ai donc pris
un congé parental et nous avons décidé de penser notre
vie autrement ».
Passionnée d'animaux depuis toujours, Nathalie décide
de s'y consacrer pleinement. « Chris a vendu sa malson,
et nous sommes parlis à Ia recherche d'une maison qui
nous ressemble, dans un endroit tranquille, sans voisin et
avec du terrain ». C'est à Liginiac que le couple trouve son
bonheur en 2016. « Au départ, je voulais devenir monitrice,
et travailler avec des animaux. J'ai donc profité du temps
que j'avais pour développer mon prolet. J'y ai rapidement
trouvé une autre façon de vivre de ma passion et, au-delà
de l'enseignement, de faire prendre conscience aux plus
jeunes qu'il faut respecter l'animal, en prendre soin et
leur faire comprendre qu'ils ont des émotions ». Nathalie
lance son projet en mai 2018, d'abord sur le volet élevage

À 41 ans, Carine Andrieux a décidé
de vivre de ses passions : le jardin et
la psychologie. Née à Limoges, elle
grandit à Toulouse avant de revenir, à
16 ans, avec sa mère, à Saint-Setiers,
village natal maternel, situé sur Ie plateau
de lVillevaches. Son bac en poche, elle
poursuit ses études en psychologie
sociale à Clermont-Ferrand durant cinq
années. Elle revient ensuite en Corrèze
et intègre l'entreprise Bristol-lt/yers-
Squibb puis !e Crédit Agricole qui l'a
embauchée. A l'aube de Ia quarantaine

et ayant fait le tour de son poste, elle décide de faire de
ses passions son métier. «J'ai repris des études à 40 ans,
en suivant un BTS Aménagements Paysagers grâce à
l'enseignement à distance de l'Agrosup de Dijon, situé sur
le site de tt/armilhat à Clermont-Ferrand». Elle obtient son
diplôme en Juin 2020.
Mais que propose Carine ?
Adhérente à la Fédération Française Jardin Nature
Santé, Carlne propose des services en aménagements
paysagers spécialisés en santé et bien-être auprès des
établissements de soins. « C'est l'Ephad de Sornac qui
m'a fait confiance pour la première fois. Nous avons
mis en place 10 séances d'ateliers d'hortitherapie, qui
ont permis aux résidents de se reconnecter à la nature,
pour eux si familière et devenue si lointaine, presque
étrangère. Chaque séance a été l'occasion de partager,
de se remémorer, de discuter, de sentir, de toucheç de

avec des poneys Palomino, et les activités
annexes : balade en longe, animations,
balade à poney, et des animations comme
le grooming, ou l'enfant devient toiletteur
de poney, ou des ateliers vétérinaires pour
apprendre l'anatomie en jouant. « Je leur
fais écouter le cceur des poneys avec un
stétho§cope, je prends la température
du poney et on soigne des faux bobos
dessinés à la peinture. J'ai tout un tas
de jeux à faire avec l'animal qui leur
font comprendre que jouer avec un poney,
uniquement le monter. Pour tout ça, je fais
collectifs et individuels».

ce n'est pas
des accueils

Rccines et Bourgeons, lo thérapie cu verf !

L'anima! comme médiateur
Nathalie va süivre une formation en octobre à Bellac
pour obtenir I'ACACED (attestation de connaissances
pour les animaux d'espèces domestiques) afin de
développer ses interuentions dans les établissements
médico-sociaux, écoles et associations. En attendant,
elle va travailler dès la rentrée avec les jeunes de l'ltep,
en collaboration avec Ia psychologue et les éducateurs.
« C'est l'avantage de travailler avec un animal : il ne juge
pas et vit au présent. Pour lui, le passé et le futur n'existent
pas. Ça permet vraiment de canaliser les émotions, le
stress et d'enclencher un travail sur soi, de développer sa
conscience humaine vis-à-vis de l'animal ».
Rens : 0687 5321 92

voir, de composer, de goûter... Les activités ont été riches
et variées : semis, plantations, tableaux éphémères,
désherbage, rempotage, compositions florales, etc.»
Carine propose aussi ses seruices en conception
de Jardins thérapeutiques. lci l'objectif va au-delà de
I'esthétique. « Nous recherchons une diversité végétale
dans le but de stimuler les cinq sens, tout au long de
l'année, en jouant avec les couleLrrs, Ies odeurs, les
textures, les formes et le goût, tout en implantant des
végétaux adaptés au climat, au sol, mais aussi aux
usagers du jardin.» Elle anime et conçoit aussi des jardins
pédagogiques et prépa.re un projet pour la rentrée avec
le Collège de Neuvic. << Nous allons travailler avec toutes
les disciplines et tous les niveaux. Nous souhaitons que
les élèves s'approprient pleinement le jardin. Pour cela,
nous souhaitons travailler avec eux, de la conception à la
récolte, en passant par les plantations et I'entretien.» Par
ailleurs, Carine propose de l'aide au jardinage à domicile.
« Lidée est de jardiner ensemble, avec le client, pour lui
apporter mon aide et mes conseils, tout en passant un bon
moment. IVais je peux aussi effectuer les tâches seule.
Je pratique essentiellement l'entretien, le désherbage
et le nettoyage de massifs. Je peux également créer de
nouveaux massifs et effectuer les plantations.» Enfin,
Carine propose, depuis peu, des ateliers grands publics,
pour les anniversaires ou les associations, ainsi que
des compositions florales que vous pouvez retrouver au
« Local », à Neuvic, une boutique associative, spécialisée
dans l'artisanat local.
Rens :06 86 13 88 39
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Dom nique et son fils.
2 générations formées par
j\4êrle Paule. Phoio 2û05

Marie-Paule Magnaudeix, la directrice d'école

Originaire de Saint-Salvadour à côté de Seilhac,
lMarie-Paule a rapidement compris que sa vocation
était l'enseignement. Naturellement, elle intègre
l'école Normale de Tulle. C'est à lMerlines qu'elle
enseigne pour la première fois avant de partir dans
la classe unique de Chamberet puis à Treignac à la
fondation Pompidou.
En 1976, elle est nommée à Liginiac en tant
qu'enseignante de maternelle. Un poste qu'elle ne
quittera qu'à son départ en retraite en 2005.
« Je me souviens de mon arrivée à Liginiac, petit
bourg que je ne connaissais pas, confie lVlarie-Paule.
C'est à l'occasion d'un jour de fête, ofi la vie du village
battait son plein, que j'ai parcouru ses rues pour la
première fois ».
Cette première impression fut la bonne.
« Roger Valade était lVlaire et il avait compris que
l'école était le poumon du village. ll lui accordait donc
naturellement une importance particulière ».
Des souvenirs, des histoires... lVarie-Paule est
sur ces sujets intarissable. « J'ai vécu une époque
merveilleuse à I'éçole où tout le monde partageait cet
esprit de village. A chaque occasion ou événement,
associations, école, parents, commerçants et élus,
æuvraient tous ensemble ». l\4arie-Paule se souvient
de l'action des Tricontins et Tricontines mise en place
à la bibliothèque. Les personnes âgées volontaires
accueillaient chaque semaine les enfants qui
descendaient à pied de l'école. On y retrouvait papi
et mamie. Chaque enfant choisissait un ouvrage
et allait se le faire lire. S'il leur plaisait, les enfants
pouvaient le ramener chez eux. Jeannette et Lucette
ont été de ces Tricontines qui se souviennent encore
des relations privilégiées qu'ils avaient avec les
enfants... ».
Ou bien encore cette fête au château de Sédières
où une dizaine d'écoles corréziennes se retrouvaient
pour présenter un spectacle d'expression corporelle
inspiré des contes traditionnels. La [\4unicipalité prêtait

le bus, les parents et les
associations confectionnaient
les costumes et les enfants
revenaient des souvenirs
plein la tête.
Aucun incident grave n'est
jamais arrivé, alors même
que les enfants allaient faire
de Ia luge vers le saut de
Juillac.
Marie Paule se souvient
aussi des journées du
livre où des auteurs et
illustrateurs allaient à la
rencontre des élèves. « lci
aussi l'action fut innovante.
C'était chouette ! »
En 1983-84, les travaux de
lVlarèges ont fini de remplir
les bancs de l'école au point
qu'une quatrième classe fut
ouverte pour ne plus jamais
refermer.

Carole Giraud, ancienne élève et
aujou rd' h ui, an im atrice et responsable
du site de l'accueil de Loisirs de
Liginiac.

A q ans, Carole, liginiacoise depuis
toujours, a été sur les bancs de l'école
de Liginiac du temps de li4arie-Paule.

Des souvenirs Carole en a plein la tête.
Des souvenirs qu'elle gardera secrets et d'autres
qu'elle partage vec nous.

« Les fêtes de Noël au Gymnase étaitent le rendez-
vous incontournable. Nous nous produisions sur
l'estrade avec mes camarades tandis que le père

En 1993, IVarie-Paule est JeanerteetLucette.Z
nommée directrice. L'équipe tricontines(àsauche)

du lMaire Gérard Nussacfit un
pari risqué sur l'école, en y programmant de grands
travaux:En 1997, le réfectoire est créé;en 1998,
l'ancienne salle des fêtes se transforme et s'agrandit
pour accueillir la maternelle. « À partir de là, l'équipe
municipale a créé le centre de Ioisirs et la garderie.
Ces nouveaux services mis en place, 12 enfants
du Chassagnol à Saint-Etienne-la-Geneste sont
arrivés. La mairie fut visionnaire et I'investissement
fut gagnant.
Des investissements financiers, personnels et
professionnels qui ont marqué durablement et
positivement Liginiac puisque, aujourd'hui encore,
I'organisation de l'école et des infrastructures
municipales fonctionnent sur le modèle défini à
I'époque.

Noël déambulait dans les allées.
On avait une super cour avec une cabane en bois, un
bac à sable, des balançoires, un toboggan. Nous y
passions notre temps et avons eu beaucoup de fous
rire.. je n'en dirai pas plus...
Et les têtes des marionnettes en maternelle
que l'on coiffait avec une patience d'ange.

Quand j'en reparle avec mes camarades de l'époque
avec qui aujourd'hui nous formons un noyau d'amis,
on se souvient aussi d'une sortie pêche, des murs
infranchissables de neige que nous fabriquions
avant de lancer les hostitités des grandes batailles
de boules de neiges.
Sans oublier les photos de classe que nous regardons
encore souvent. Et les souvenirs rejaillissent....»
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Porole d'opposition
Bonjour,
Nous pourrions commencer le titre de cette tribune
par : les agresseurs qui se sentent agressés. C'est
ce que relate la tribune de I a majorité dans le dernier
bulletin municipal. De nombreuses informations
inexactes sont citées. Nous pourrions les reprendre
point par point mais nous ne le ferons pas. Si vous
èoufrditez connaître la vérité., nous possédons les
enreqistrements des CIV et rious pouvons vous les
fairetcouter. Cela vous permettra de faire votre
propre jugement non parasité par les.colportages.
Le dernier PV du 30 avril confirme hélas ce besoin
pour Ia majorité de ridiculiser la minorité. Des écrits
diffamatoir-es sont mentionnés à notre égard. Qui
sont les agresseurs ? À vous de iuger !

Dans le dêrnier bulletin municipal, un long article
paraît sur le camping du N/aury. Nous trouvons fori
iegrettable qu'un hommage n'ait pas été rendu à
soh fondateur, [Vlr Roger Valade, déjà visionnaire
à I 'époque du potentiel touristique des lieux. Que
penserait-il de ce changement de gestion?
En quelques années, Ia commune a perdu :

2 médecins,1 kiné, 1 pharmacie, 1 boulangerie,
1 boucherie, 1 marchand de matériel agricole,
1 petite librairie, 1 coiffeur, 1 commerce de
proximité, un éducateur sportif, le ramassage
scolaire communal gratuit (qui servait parfois aux
associations). ll faut stopper l'hémorragie et rendre
la commune attractive, en répondant aux besoins

des habitants, en leur apportant de nouveaux
services afin de rendre le quotidien de chacun plus
agréable, c'est à ce prix que notre village pourrait
accueillir de nouvelles familles. D'énormes efforts
doivent être faits pour inciter les divers corps de
métiers à venir s'installer sur notre commune en
facilitant l'installation d'entrepreneurs surune zone
d'activités artisanales. Certes ce n'est pas facile,
nous en sommes conscients. Ne devrions nous
pas unir nos forces ? Si la majorité était prête à
accepter quelques-unes de nos réflexions , sans
systématiquement les rejeter, nous pourrions
enfin débattre pour mener à bien des initiatives
collectives.

Les associations ont un rôle important qui maintient
le lien social. Les bénévoles doivent être soutenus
dans leurs activités.
ll est imporlant de faire des économies en travaillant
sur l'isolation des divers bâtiments communaux,
en limitant notre éclairage public, en pensant dès
à présent à un autre mode de chauffage que le
fioul. Voilà pour nous les enjeux primordiaux, vu
la conjoncture actuelle, les futilités ne sont plus de
mtse.

Ne pas privilégier les envies aux besoins
Vos élus de I a N/inorité à votre écoute.
[/ichel et Gilles.

fcr*§æ #æ Ëm ËîrffijürËtæ
Nous avons tous espéré être d'accord, nous le sommes.
C'est pour nous tous un soulagement.
Ne reiardons plus le passé, tolurnons nous ensemble vers le Liginiac de demain
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Las dits de Lili

Au revoir et merci à tous

Lili et moi nous partons au pays de la retraite...

Je remercie les bénévoles qui m'ont aidé les dernières arçnées de

mon parcours. ,

Je me souviens du premier texte"écrit ... « François de Liginiac ),
c'était en 90 je faisais alors du théâtre pour les enfants.

Je me souviens de la première représentation dans la salle des fêtes

en 94, elle servait pour la première fois ...
Je ne travaillais pas ici, mais j'étais Ià, déjà.

Je me souviens de « peintres dans la rue », des << tournées Fournel »,

des tournées d'affichage avec Jacqueline nos fous rires et'nos affiches

de biais.

Je me souviens de l'artothèque et du film où Christel et moi avons joué

notre propre rôle.

Je me souviens d'exposition de peinture où la salle des fêtes devenait

trop petite.

Je me souviens des lectures à Ia MARPA.

Je me souviens des ateliers d'écriture les dimanches.

Je me souviens du Tour du Limousin et des « Frères Lumière ».

Je me souviens des concour's photos, des journées du livre jeunesse,

des illustrateurs, des âuteurs venus à l'école.
Je me souviens des animations chantées.

Je me souviens du «Babilleur».

Je me souviens du premier « collectage )) sur la commune de Sainte-

N/arie-Lapanouze.

Je me souviens de vos histoires, de vos anecdotes et je me souviens

de ceux qui, les premiers m'ont fait confiance et qui ne sont plus là ni

pour me lire ni pour me raconter, eux, je les emmène avec moi, ils ne

me quitteront jamais.

J'avais demandé à Gérard Nussac de pouvoir venir avant le conseil
municipal pour me présenteret remercier l'ensemble des conseillers...
aujourd'hui c'est vous tous que je remercie.
Je pars avec Lili , je vous laisse la licorne.

Étatcivitde JuinàAoût
Ueces.
Maryse Vatade, [e 6 août
Léon Vincent. [e 14 août
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Jeudi4 novembre, salle
des fêtes de Liginiac,

15h spectacle dé fables
clownesques

« Tomber sur un livre»
spectacle :enfants ouvert à

tous , offert par la commune
de Liginiac, organisé par la

bibliothèque de Liginiac.
les enfants de moins

de 12 ans doivent-être
accompagnés.

Evénement
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